

En Burundi estamos comprometidas a favor de la Ecología integral

“He venido para que tengan vida y vida en abundancia” Juan 10,10

Desde la comunidad de las Misioneras de Nuestra Señora de África en Burundi os comparto que hace 6 años iniciamos el proyecto de plantar la Artemisia, planta medicinal para prevenir y curar la malaria, enfermedad que sigue causando tantas muertes en África.

Es una misión apasionante, trabajo en equipo con el P. Bernard Lesay, misionero de África- Padre Blanco, los agrónomos y los agricultores/as de Gitega. También colaboro en red con la Casa de la Artemisia www.maison-artemisias.org que promueve los talleres de sensibilización en 28 países de África. Nuestro agradecimiento sincero a toda la gente solidaria de diferentes países que nos apoyan en este proyecto en favor de la Ecología integral, especial mención a las Hermanas Carmelitas Descalzas de Olza en Navarra.

En la ciudad de Gitega donde vivimos, realizamos este proyecto en la Escuela Social, en la Escuela de Arte y en el Instituto Christ Roi donde enseño la Catequesis. Son centros educativos que acogen a los alumnos/as que vienen de diferentes regiones de Burundi. Los alumnos viven en los internados, para favorecer que tengan las condiciones necesarias para estudiar. Los directores han puesto a nuestra disposición unos terrenos para poder cultivar y toda la comunidad educativa participa. Cada año escolar plantamos con los profesores y alumnos/as las plantas de Artemisia que los agricultores preparan. Es una experiencia formidable y dinamizante el hecho de cultivar juntos la tierra. En 4 meses recogemos mucha Artemisia para todo el año. Los profesores y alumnos beben la tisana de Artemisia 3 veces por semana para fortificar el sistema inmunitario y prevenir la malaria. **Hemos constatado positivamente que los alumnos/as han mejorado su salud y también los resultados académicos.**

Otro objetivo es que los alumnos/as aprendan en la escuela a cultivar y conozcan los beneficios de la Artemisia, y en las vacaciones de Navidad y la Semana Santa llevan las semillas a las diferentes regiones de Burundi. De esta manera, **los alumnos/as son los promotores y promotoras de la Artemisia en sus familias y parroquias.**

El director de la Escuela Social, motivado por la Ecología integral, ha fundado un Club para el cuidado del Medio ambiente. Con las alumnas hacen unos tiestos con hojas de banana, material orgánico, y nos los dan para meter las plantas de Artemisia y así transportarlas desde los semilleros hasta las escuelas. Esta iniciativa favorece la cooperación y los lazos de fraternidad por el Bien común y la buena salud de la población.

Este año, con la colaboración de las Casas de la Artemisia extendidas en África, hemos lanzado una nueva experiencia dando la Artemisia a las vacas, conejos, cerdos y gallinas. Hemos constatado que han mejorado la salud y los problemas de enfermedades han disminuido. Los resultados son positivos y es una buena noticia porque en estas escuelas que son internados, la granja de animales es una fuente de recursos económicos para el autofinanciamiento.

Actualmente estamos preparando **un taller para sensibilizar a los alumnos/as a plantar árboles Moringa, sus hojas tienen elementos nutritivos importantes: hierro, calcio, potasio, vitaminas y proteínas. Nuestro objetivo es mejorar la nutrición y favorecer la reforestación.** En febrero nuestra hermana Marie Ange Ndayishimiye ha venido de Mauritania para sus vacaciones y juntas hemos preparado las semillas de Moringa en los tiestos hechos con hojas de banana para transportar a las escuelas. Además, los árboles Moringa del jardín de nuestra comunidad han producido muchas semillas y con inmensa alegría, hemos compartido las semillas para que las lleve a Mauritania, su país de misión, y mejorar la nutrición en las escuelas.

Amiga y amigo lector que estás leyendo esta experiencia, a ti también te animamos a plantar árboles, entre todos amemos y cuidemos nuestro Planeta Tierra, nuestra Casa común

Maite Oiartzun -Nshimirimana, misionera de Ntra. Sra. de África en Burundi